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皆様こんにちは！本日は急遽食

事なしお弁当持ち帰りに変更させ

て頂きました。これはお盆前 11 日

から毎日県内のコロナ感染者が 100

名を越してこのままですと新潟県

も「まん延防止等重点措置」を発令

をしなければならない重大な局面

になってまいりました。お盆休みの為急遽佐藤副会

長、岡田幹事と打ち合わせを行い、今日 17 日と 31

日の 2 日間はお弁当持ち帰りに決定いたしました。

昨日事務局より連絡が届いたと思いますが、昨日ま

でお盆休みの会社が多く本日確認をされた会員の皆

様もおられたと思います。現状を鑑みての対応でし

たのでしたので、ご理解とロータリアンの友情に免

じてお許しを頂きたく思います。 

また、本日は会員増強月間にて地区会員増強委員長田中様、地区増強委員井上様、白井様お三方にご

指導を頂きます。このような状況下で心配しておりましたが、快くお越し頂きまして誠にありがとうご

ざいます。会員一同感謝申し上げます。短時間ではありますがご指導の程宜しくお願い致します 

 

 

・高尾ガバナーより、 

｢8月 28日 高尾年度ロータリー防減災セミナー中止のご案内｣ 

｢9月 7日  地区大会記念ゴルフ大会 延期のお知らせ｣ 予定決定後、再案内 

・地区ローターアクト委員長より、｢アクトの日登録のご案内｣ 

日時：9月 12日(日)10：00～12：30 Zoomによるハイブリッド形式 

・ロータリーの友 吉田理事より、｢日本のロータリー100年史の販売について｣ 

1冊 6,600円（税込）ご希望の方は事務局までお願いします。 

・燕ＲＣより、｢事務局移転のご案内｣ 9月 6日移転。 

新住所：燕市井土巻 4-112 シャルムⅡA101号室 

・三条ローターアクトクラブより、｢9月第一例会のご案内｣ 

日時：9月 16日(木)19：00～21：00会場：ﾘｻｰﾁｺｱ 4F 

・三条市立大学より、｢知的ものづくりセミナー開催のご案内｣ 

日時：9月 28日(火)18：00～19：15 会場：三条市立大学 

 

 

 

例会日 ２０２１. ８．１７ №１６３５ 

 

会 長 ： 石 川 一 昭  幹 事 ： 岡 田 大 介  Ｓ Ａ Ａ ： 花 井 知 之 

◆本 日 の 行 事：「会員増強月間」 

◆本 日 の 出 席：５８名中３１名 

◆先々回の出席率：５８名中４７名 81.03％ 

（前年同期 78.33％） 

◆本日のゲスト： 

第 2560 地区 会員増強委員会 

委員長 田中 雅史 様 (新潟南 RC) 

委員   井上 正栄 様 (三条東 RC) 

委員    白井 大志 様 (新潟南 RC) 

 

＊本日の配布書類等 

・ガバナー月信８月号(閲覧) 

・週報 No.１６３４ 

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」  

「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう。｣  

「 今 こ そ 見 せ よ う ロ ー タ リ ー の 底 力
ち か ら

を ！ 」   No.6 
●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

三条北ロータリークラブ週報 
 

シェカール・メータ  RI 会長  

第 2560 地区：高尾茂典ガバナー  

三 条 北 RC： 石 川 一 昭 会 長     

会長挨拶：石川 一昭 会長 

幹事報告： 森 宏 副幹事 

事務局：三条市本町 3-5-25 三条 ロイヤルホテル内  TEL 0256-35-7160 / FAX 0256-35-7488 

ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org 

岡田幹事お休み

の為、森副幹事 
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 講師紹介：会員増強委員長 田口実仁佳 会員 
 

講師のご紹介をさせていただきます。本日はお忙しい中、三条北 RCにようこそお越

しいただきました。ありがとうございます。 

第 2560地区会員増強委員長の田中雅史様。新潟南ロータリークラブからお越しいた

だきました。三条東ロータリークラブからお越しの井上正栄様。新潟南ロータリーク

ラブからお越しの白井大志様。本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

星野 義男 君 会員増強委員長 卓話に感謝して!! 

吉田 文彦 君 羽賀委員長と財団に協力します。 

羽賀 一真 君 私羽賀は、あさってようやくワクチン 1回目です。 

デルタ株とかラムダ株とかの変異株にも果たして効くのか心配です。 

中原 尚彦 君 第 2560地区 会員増強委員会 委員長 田中雅史様、委員 井上正栄様、 

委員 白井大志様、本日は三条北 RCへようこそお越し下さいました。 

羽賀 一真 君 会員増強委員会 田中様、井上様、白井様、ようこそいらっしゃいました。 

石川 一昭 君 吉田委員長に協力です。ただ今っと(ただいま～と)利用させて頂いてます。 

武田 恒夫 君 委員長に協力します。 

吉田 文彦 君 先日までの猛暑を思えば「恵みの雨」ですが、所変われば「危険な雨」となっています。

何事も「程ほど」がよろしいようで…。 

第 2560地区会員増強委員長 田中雅史様より 

卓話の謝礼他、クラブスマイル BOXへご寄付いただきました。 
 

石川 一昭 君 本日の卓話 田中増強委員長様、会員増強委員の井上様、白井様、 

本日ご指導よろしくお願い致します。 

森   宏 君 本日も幹事代行務めさせていただきます。 

花井 知之 君 地区会員増強委員会の皆様ご苦労様です。本日は、よろしくお願いいたします。 

佐藤 義英 君 地区会員増強委員の皆様ご苦労様です。ＢＯＸに協力!! 

石川 友意 君 会員増強月間、田中委員長、井上委員、白井委員を歓迎して!! 

米山 忠俊 君 田中地区増強委員長さん、井上・白井地区増強委員さん、本日はご苦労様です。宜しく

お願い致します。 

吉田 文彦 君 第 2560地区 会員増強委員のみなさん、お忙しいところありがとうございます。ご指導

よろしくお願いします。 

落合 益夫 君 第 2560地区会員増強委員会の皆様、ご指導よろしくお願いします。 

福岡 信行 君 2560地区 会員増強委員長 田中様、会員増強委員 井上様、白井様、本日はありがとう

ございます。 

石黒 隆夫 君 第 2560地区会員増強委員会の皆様、本日はようこそ三条北ロータリークラブへ。 

ご指導よろしくお願い致します。 

外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。 

田中耕太郎 君 ＢＯＸに協力です。 

本間建雄美 君 会員増強月間に田中委員長、井上様、白井様、本日の卓話宜しくお願い致します。 

又、会員の皆様、ニコニコＢＯＸへ御協力有難うございます。 

中原 尚彦 君 ＢＯＸに協力！ 

金子太一郎 君 地区会員増強委員会の皆様、本日はよろしくご指導お願いします。 

８月１７日現在累計   ２２，０００円 
ロータリー財団 BOX 

８月１７日現在累計  １６９，０００円 
ス マ イ ル B O X  

 

８月１７日現在累計   ２６，０００円 
米 山 奨 学 B O X  

本日の行事 ： 会員増強月間 



 - 3 -   

｢会員増強月間｣ 

第 2560地区 会員増強委員長 田中 雅史 様 

 

こんにちは。本年度 2560 地

区会員増強委員長を仰せつか

りました新潟南 RC の田中雅史

と申します。ご盆明けのご多用

な時期、会員増強月間というこ

とでお集まりいただきありがとうございます。 

まずは自己紹介をさせていただきます。所属は

新潟南 RC で、2000 年に入会しました。本年度で

21年目、途中クラブ会長や地区の米山委員長を務

めさせていただきました。その折、当クラブにも

一度卓話にお邪魔した記憶がございます。非常に

和やかな雰囲気でいいクラブだなと感じさせてい

ただいております。仕事は新潟市内で菓子屋を営

んでおります。コロナでお土産需要が消滅してし

まい大変苦しんでおります。 

それでは、今年度の委員会の活動計画をご説明

しつつお話を進めていきたいと思います。 

各分区より 1 名ずつ委員を選出していただいて

おりますが、それぞれ分区をめぐってレポートを

集めようという計画です。当分区は三条東クラブ

の井上さんが担当されます。訪問することは少な

いかもしれませんが、今後連絡させていただく事

もあると思います。例年は各クラブ会員増強委員

長さんからお集まりいただいてセミナーを開催い

たしますが、コロナ禍でそれができないため、活

動として会員増強レポートを発信していきたいと

思います。まもなく第 1号を発信の予定です。7名

の委員が各分を巡り耳寄りな話題を集め、会員増

強の種に成る様なことをお伝えできればと思って

います。8月・11月・2月の 3回発信予定です。 

 

 

本日の結論から申し上げますと 

「良いクラブを作りましょう」。 

策を弄するよ

りも、北クラ

ブさんのよう

に和やかな雰

囲気のクラブ

運営ができて

いれば、自然と人は集まってくるし辞めないとい

うことだと思います。 

これだけだと今日の卓話は終わってしまいます

ので、四方山話をさせていただきます。 

それは、ライオンズクラブのお話です。三条市

内でどれだけライオンズクラブが勢力を保ってお

られるか存じ上げませんが、新潟市内、聞くとこ

ろによると長岡市内もライオンズクラブは強いで

す。ライオンズクラブとロータリークラブを同時

に入会されていて活動されているのは稀だと思わ

れますので、どっちを選ぶかだということなんで

しょうね。どれだけライオンズの事を我々は知っ

ているかということですが、私もあまり知りませ

んでしたので、少し調べてみました。 

ロータリーもライオンズも、アメリカのシカゴ

で設立されています。ロータリーがちょっと早く

1905年で、ライオンズが遅れること12年後の1917

年に同じシカゴで生まれています。ライオンズの

創始者メルビン・ジョーンズはロータリアンだっ

たという説があります。そして、そのロータリー

に飽き足らなかったのか、反省があるのか諸説あ

りますが、かつてロータリアンだった方がライオ

ンズを始めて、ロータリーにはない、もしくはロ

ータリーとは違う攻め方でライオンズを作って行

かれたのは想像に難くないと思われます。 

結果としてどうか。ＲＩの会長は 120 万人をも

っと増やしたいとおっしゃいましたが、すでに

120万人を切っており 7月 1日現在では 117万人。

これに対し、ライオンズは 140 万人。日本国内で

は、かつて 10万人いたロータリアンですが、今 8

万 4千人になりました、ライオンズはまだ 10万人



 - 4 -   

を上回っております。新潟県 2560地区では 2,000

人を割りました。ライオンズは 2,600 人です。女

性会員は 157名(7％)、ライオンズは 397名(15％)

で倍以上になっています。ライオンズはどうして

ロータリーより人数が多いのか、見方は色々ある

と思いますが、ライオンズの例会は月 2 回ですの

で、費用(例会の食費等)が半分で済むことなどか

ら、年会費も概ね半額ということで入りやすいで

す。様々な会員制度もあり、正会員・家族会員・

不在会員などという形があります。正会員が行け

ない時は家族とか出やすい様々な制度があります。

家族会員はご子息や・配偶者の出席を可能にし、

会費についても国際組織への上納金が免除されて

いますので、比較的安価な金額で入会できます。

また、正会員が退会された際には、家族がスムー

ズに移行できる形になっています。多様性(ダイバ

ーシティ)を重んじる風土もあるようです。 

これに対してロータリー

は、2016 年のＲＩの規定審

議会で決議されたのが、例

会は 2回以上で良い、様々な

会員制度を地区もしくはク

ラブで作っても良い、多様

性(ダイバーシティ)を重視

など、どちらが正しいとい

うのは別としても、全くラ

イオンズの後追いのよう

な、そういう方向が時代の

求めている会員制度、もし

くはクラブのあり方なのか

もしれません。 

…ＲＩのマイロータリーの 

会員増強ビデオの視聴… 

このビデオはマイロータリーに載っているもの

で、どなたでも見ることが出来ます。同じエリア

内でも、ちょっと条件を変えると参加できるのに、

今のままでは参加できないという方が案外多くい

ると思います。このビデオはそういった方々の為

にちょっと違った条件を設定して新しいクラブを

作りませんかというビデオです。それは現状のク

ラブでも言えることで、昔からこのやり方でやっ

ていたということに固執するのではなく、ちょっ

と違ったやり方で、現状のメンバーも参加しやす

くなるのでは？ということを示唆しているのでは

ないかと思います。つまり、クラブは会員が望む

ように変えていいんですよということだと思いま

す。クラブのあるべき姿、望む姿、これを戦略計

画というのであれば、是

非クラブの皆さんで、語

り合う場を持っていた

だきたいと思います。そ

れから、欲しい人材があ

るとしたら、増強計画と

してクラブの皆と語り、

増強を進めていただき

たいと思います。 

次にクラブの会員規模について考えてみたいと

思います。会員増強というとよく 5％増とか 10人

増だとか、その根拠はどこかということです。我

がクラブは何人位が妥当なのかということを考

えて整理してみました。現在 2560 地区は昨年末

で頸北クラブが活動を停止しましたので、55クラ

ブです。 

55 クラブのクラブ会員数を、30 人まで・50 人

まで・70人まで・70人以上のＡＢＣＤに分けます

と、ＡＢの

タ イ プ で

45/55 クラ

ブになりま

す。Ａの 30

人までのク

ラブは日々存続するだけで大変です。組織という

のは国際標準でありますので、会長から 5大奉仕

委員長など全部決めると 20 人位必要になり、30

人となると毎年毎年何かの役員になるという状

態です。50人までというのが平均的な会員数かと

思われます。組織の中に役にあたらない人が出て

来て、例えば周年事業などでご苦労されたら翌年

は休むこともできる、しかも 40人位ですと会員相

互の顔も見えほんわかしていい雰囲気だというク

ラブが一番多いのではないかと思います。ライオ

ンズも 30人位から 40人位が一番多い様です。 

北クラブの様なＣパターンは理想的な会員数で

はないかと思います。つまり、50以上ということ 
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は標準的組織を 2 つ作れ、様々な活動、例えば

周年事業や地区の事業、奉仕事業等を別な人間達

で担当してアクティブに展開ができるクラブだと

思います。これが 70人以上になりますと、それが

3 つ 4 つ別な人間がリーダーとなって進めること

が出来る複合的な組織になります。 

京都南 RCをご紹介します。会員数は 350名。野

球同好会・ゴルフ同好会などの会が 21 あります

（お茶の同好会だけで 3つ位あります）。350名と

いうのはここ何十年も減りも増えもせず変わりま

せん。例会場のキャパが 350 名と限られており、

入会したいウェイティングの方が何十人もおられ

るため、辞めたら入るを繰り返す恐ろしいクラブ

です。ホームページは毎日更新され、当然専任の

事務局員がおり、今クラブがどんなことをやって

いるか会員の動向はどうか毎日アップされます。 

私の所属する新潟南 RCをご紹介します。会員が

例会でない場で交流できる Facebook ページがあ

ります。2003年私が幹事を務めさせてただきまし

た年は52名のメンバーでした。それが現在106名、

直近では 2 名の入会があり 108 名です。こんなに

増えた要因は、それは中にいる人間にはわからな

いことが多いのですが、ひとつには会員増強拡大

委員会や若い根っこ会があります。会員増強委員

会についてはメンバー全員に案内を出し、誰でも

参加できます。だいたい

40 人位で委員会をする

ことが多いです。入って

くれそうな人の情報を

それぞれ紹介し合って、「その人は俺の取引先だ」

など情報の交換をします。若い根っこの会という

のは、入会 3 年未満の会員で、倦怠期に入りそう

な会員が辞めないように、研修や交流を深める目

的の会を定期的にやっています。 

それよりも、メンバー全員で楽しくて居心地が

良いクラブでありたいという心持が共通である事

が最大であることだと思います。まさに北クラブ

さんのように、ここに来ればホッとできる、そん

な空間にみんなでしたいという、そのことが会員

数が増えている源泉で

はないかと思います。そ

のようにクラブを会員

が変えてきたんですね。

望むように変えてきた

結果だと思います。 

本日の結論の「良いクラブを作りましょう」を

繰り返させていただきます。北クラブさんは、雰

囲気の良い良いクラブだと思いますが、更に良い

クラブを目指して会員増強に努めていただきたい

と思います。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 井上正栄様(三条東 RC) 
第 2560 地区 会員増強委員会 

委員長 田中雅史様(新潟南 RC) 委員 白井大志様(新潟南 RC) 

田中委員長より 

卓話の謝礼を、 

スマイル BOX へ 

ご寄付頂きました。 

ありがとうございま

した。 
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行事予定（第４分区内ＲＣ） 
 

★上記以外ＲＣ 火曜日 分水・田上あじさい 木曜日 見附  ★巻 RC 例会場：巻町 魚政 

日 月 火 水 木 金 土 

   1 2 3 4 
    三条 RC 三条東 RC休会 吉田 RC   

    ｢会員卓話｣予定 燕 RC休会 

加茂 RC 

｢外部卓話｣ 

巻 RC通常例会 

早朝座禅例会 

 

 

5 6 ７ 8 9 10 11 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC  吉田 RC  

  第一例会 

 

クラブ休会 

 

地区大会ゴルフ大会

は延期になりました。 

｢会員卓話｣予定 ｢会員卓話｣ 

燕 RC ｸﾗﾌﾞ協議会 

加茂 RC｢夜長月例会｣ 

巻 RC通常例会 

補助金ｵﾚﾝﾃｰｼｮﾝ・

R財団ｾﾐﾅｰ報告会 

大谷直文幹事  

 

12 13 １４ 15 16 17 18 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC  吉田 RC   

｢会員卓話｣ 

佐々木常行会員  

｢ロータリーの友月間｣ 

ロータリーの友

地区代表委員 

菊池淳哉様 

(新潟中央 RC)  

｢会員卓話｣予定 ｢通常例会｣ 

燕 RC内部卓話予定 

加茂 RC 

｢G補佐事前訪問｣ 

巻 RC通常例会 

休会   

19 20 ２１ 22 23 24 25 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 燕 RC   吉田 RC    
  休会(敬老の日) 高尾ガバナー公式訪問 休会(祝日の週)  加茂 RC 巻 RC   

休会(秋分の日) 

5 ｸﾗﾌﾞ合同ｺﾞﾙﾌ 

ｺﾝﾍﾟ参加報告 

｢会員卓話｣ 

本間伸二会員 

26 27 ２８ 29 30    
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC     
｢外部卓話｣  ｢識字率向上月間｣ 

地区国際奉仕委員長

徳永昭輝様 

(新潟 RC) 

内容未定 ｢会員卓話｣ 

燕 RC内部卓話予定 

加茂 RC 

｢高尾ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問｣  

巻 RC休会 

  

 ３日(金) 吉 田 RC 燕市吉田産業会館（10：00～15：00） 

 ９日(木) 加 茂 RC 加茂市産業センター 

 ７日(火) 分 水 RC 大栄信用組合 1F（11：00～14：00） 

 ２２日(水) 三 条 RC 三条信用金庫本店 

 ３０日(木) 加 茂 RC 加茂市産業センター 

    

    

 ９月 ７日 地区大会記念ゴルフ大会 【延期】 

 ９月２１日 高尾茂典ガバナー公式訪問 三条ロイヤルホテル 

９月２５日 第４分区ＩＭ 【延期】 

   

9 月 


